

Biografía de Hugo Lino Nale

Fue un hermano que abrazó el Espiritismo con tesón y dinámica incomparables y tuvo como pocos, la virtud de que en todas partes se lo quisiera por la bondad que esparcía y la claridad de los conceptos espíritas que difundía; sobrio corresponsal de la doctrina de los espíritus, de la cual hizo su guía y el quehacer provechoso de toda su vida.

Nació un 23 de septiembre de 1890 en la ciudad de Rosario, pero en su adolescencia fue la ciudad de Santa Rosa, La Pampa, quien lo vio trajinar en las luchas que sostenía el partido socialista de aquella época. Pero poco a poco, el Espiritismo lo convenció para otro tipo de luchas y se enroló en él para continuar hasta el final de su vida terrenal un 31 de mayo de 1961.

Comienza su militancia espírita en la Sociedad “La Esperanza del Porvenir” de La Pampa; funda la revista “Fiat Luz” de recordada trayectoria en nuestro medio, en cuyas columnas desarrolla una eficaz acción periodística y cultural conforme a la realidad espírita del momento. Instalado en Buenos Aires a partir de 1932 se integra al quehacer doctrinario y práctico, encontrando el campo propicio para desarrollar todo aquello que en su mente idealista rondaba: la propagación de la idea y el acercamiento fraternal a través de las relaciones fuera del movimiento. Preside la Confederación Espiritista Argentina durante ocho años en dos períodos consecutivos 1941/1949; tuvo durante su gestión la responsabilidad de presidir la Comisión Organizadora del Primer Congreso Espiritista Pana-mericano, efectuado en Buenos Aires del 5 al 13 de octubre de 1946. También se lo cuenta entre los propulsores de la fundación de la F.A.deM.E., la instalación de la biblioteca de la C.E.A., director de la revista “La Idea”; fue un sostenedor entusiasta de los movimientos espiritualistas por la fraternidad y la paz universal.

Al dejar la presidencia de la C.E.A., es uno de los gestores para que la Asociación “Luz y Vida” se afilie a la Confederación, decisión que aprueba la asamblea en abril de 1950 con la presencia de los hermanos Nale y Rinaldini en representación de la C.E.A. En agosto de 1951 la Comisión Directiva de Luz y Vida acepta la solicitud de afiliación de Hugo Lino Nale y a partir de ese momento estará ligado a la sociedad hasta su desencarnación en 1961.

En septiembre de 1952 el hermano Nale presenta un proyecto de actividades sociales el cual, luego de algunas modificaciones es aprobado, integrándose a tal efecto una Comisión. La activa participación de Nale en las tareas de adoctrinamiento y su labor

espiritual lo cuentan también entre los fundadores de la actual Comisión Experimental de “Luz y Vida”.

En junio de 1953 conforma la Comisión de Prensa. En abril de 1954 Nale se hace cargo de la dirección de la revista de Luz y Vida. Desde ella expone toda su sapiencia dando claridad y seriedad al aporte doctrinario.

La figura amplia del hermano Nale la recordamos como el luchador sincero y humilde para una causa común a nosotros: el Espiritismo, que a 48 años de su partida rescatamos en un sentimiento fraternal.